

Questions orales

Comme au cours de l'année écoulée les salaires ont pris beaucoup de retard par rapport à l'inflation, j'aimerais demander au ministre s'il est maintenant en mesure de prendre l'engagement que le gouvernement va écarter la solution du contrôle des salaires et des prix, qui ne pourrait avoir pour effet que de faire baisser encore le niveau de vie du Canadien moyen sous l'effet de l'inflation, et adopter un crédit d'impôt au titre du coût de la vie pour aider dans une certaine mesure les Canadiens les plus touchés par l'inflation qui sévit en ce moment?

L'hon. Jean-Luc Pepin (ministre des Transports): Madame le Président, il n'y a pas à ma connaissance dans le monde d'économie en parfaite santé. Si mon honorable ami tient à choisir des statistiques, il pourra bien sûr en trouver qui ne sont pas particulièrement agréables. Mais il y en a d'autres qui sont extrêmement bonnes. Le chiffre de la croissance actuelle au Canada est important. Le nombre d'emplois créés est exceptionnellement bon. Tout dépend des statistiques sur lesquelles on porte son attention. Mais nous sommes tous d'accord pour dire qu'il n'y a pas de tableau d'ensemble qui soit parfait en ce moment au Canada, ou dans le reste du monde d'ailleurs.

* * *

LA SANTÉ

LA SITUATION DES CRIS DE LA BAIE JAMES—LA TENUE D'UNE RÉUNION AVEC LES AUTORITÉS PROVINCIALES

M. Keith Penner (Cochrane-Supérieur): Madame le Président, ma question s'adresse au ministre de la Santé nationale et du Bien-être social. Le ministre sait que beaucoup de députés, notamment ceux qui siègent au comité permanent des affaires indiennes et du développement du nord canadien et à celui de la santé, du bien-être et des affaires sociales, sont profondément inquiets de la situation où se trouvent les habitants de la région de la Baie James à la suite de la signature de cet accord historique.

Le 26 mai, le comité permanent de la santé, du bien-être et des affaires sociales a adopté une motion demandant au ministre d'organiser une réunion groupant des représentants du gouvernement du Québec, des Indiens Cris, du ministère des Affaires indiennes et du Nord et du ministère de la Santé. Je voudrais savoir si le ministre a donné suite à cette motion. Cette réunion a-t-elle eu lieu? Si oui, M^{me} le ministre est-elle en mesure de dire à la Chambre quel en est le résultat?

L'hon. Monique Bégin (ministre de la Santé nationale et du Bien-être social): Madame le Président, l'après-midi même de cette séance du comité permanent portant sur la santé des Cris de la Baie James, je me suis entretenue avec le ministre de la santé du Québec, l'honorable Pierre-Marc Johnson. Un ou deux jours plus tard, j'ai confirmé par lettre les données du problème, et j'ai demandé la tenue d'une réunion.

Mon collègue, le ministre des Affaires indiennes et du Nord, et moi-même avons reçu la semaine dernière des fonctionnaires des trois ministères fédéraux en cause en vue de préparer la réunion que nous tentons d'organiser avec les représentants du Québec et des Cris, afin d'examiner la situation individuelle de chacune des localités et des collectivités aux points de vue de l'aide souhaitable, des infrastructures et de tous les aspects de l'hygiène et de la santé qui font l'essentiel des recommandations du comité. Maintenant que nous sommes fin prêts, j'espère évidemment que nous pourrions réunir toutes les parties intéressées, comme il a été recommandé. Je ferai naturellement rapport à la Chambre et divulguerai tous les détails en temps opportun.

* * *

● (1430)

[Français]

LA CHAMBRE DES COMMUNES

PRÉSENCE À LA TRIBUNE DE L'HONORABLE M'HAMED CHAKER
MINISTRE DE LA JUSTICE DE LA TUNISIE

Mme le Président: Il me fait plaisir de signaler aux députés de cette Chambre la présence dans nos tribunes de l'honorable M'hamed Chaker, ministre de la Justice de la Tunisie.

* * *

[Traduction]

LA SANTÉ

LES DANGERS DU CANNABIS

M. Robert Wenman (Fraser Valley-Ouest): Ma question s'adresse au ministre de la Santé nationale et du Bien-être social. Comme de nouvelles recherches scientifiques donnent matière à réfléchir du fait qu'elles confirment des études antérieures selon lesquelles le cannabis peut avoir des effets nuisibles, dévastateurs et irréparables sur les cellules cérébrales et faire du tort, sur le plan génétique, aux première et deuxième générations, et comme ces recherches ne font pas partie de la documentation étudiée et diffusée par le gouvernement, le ministre donnerait-elle à la Chambre l'assurance qu'elle mettra à jour la recherche dans son ministère et confiera la question à un comité permanent spécial de la Chambre avant de présenter toute mesure législative tendant à modifier le statut actuel du cannabis et les peines qui s'y rattachent?

[Français]

L'hon. Monique Bégin (ministre de la Santé nationale et du Bien-être social): Madame le Président, à l'égard de la législation proposée par le gouvernement au sujet d'un plus juste traitement des Canadiens, des jeunes Canadiens qui sont aux prises avec un dossier criminel parce qu'ils ont fumé de la marijuana, je voudrais dire au député que je pense que sa question n'est pas tout à fait la meilleure recommandation.